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华阳人身边的人大代表

【编者按】

提起人大代表，不少人可能好奇：他们是专职的么？ 其实不然，人大代表绝大多数是兼职代表，基本都有自己的本职工作；担任人大代表时，并不脱离本

职工作或生产岗位，也不从人大机关领取薪金。 “华阳人身边的人大代表”这一栏目将会把目光聚焦于生活于华阳或工作在华阳的人大代表们，听听他们的

任职故事，看看他们如何切实履行“为人民服务”这项光荣职责的。

为百姓办实事 我觉得一点儿也不累
□记者 周晶

企业“女强人”

当选人大代表

王伟文现任上海商美通信有限公司
总经理，一头干练的短发让她看起来格
外精神。日常工作中，这位“女强人”果
断的行事风格时常被同行夸赞，这其实
与她年轻时的经历不无关系。

上世纪 70 年代，上山下乡是许多
上海青年的共同记忆，王伟文也不例外，
她将自己的 12 年青春时光献给了崇明
的农场。对于这段人生经历，王伟文感
触良多，她告诉记者：“种过地、开过河、

挑过大堤⋯⋯艰苦的生活锻炼了我吃苦
耐劳的精神，年轻时的那段时光使我一
生受益。”回城后，王伟文从基层工人做
起，不断奋斗，之后她还凭借自身努力创
办了企业，开辟了一片“为人民服务”的

新天地。
2016 年年底，秉持着强烈的社会责

任感，王伟文当选了长宁区人大代表。
面对这份光荣事业，王伟文说：“企业的
发展离不开政府的支持与人民的信任，

当选人大代表是我的荣幸，更是我回馈
社会的一次绝佳机会。”

上任之初
她曾心有忐忑

不过，回忆起刚当选人大代表的那
段时间，王伟文向记者坦言：自己曾有着
一段迷茫期。“自己多年来都在商海拼
搏，对于居民区的家长里短并不熟悉；何
况自己已不算年轻，这份重任加身，会不

会感觉疲累？这一切好像都是未知数。”
带着些许担忧，2017 年年初王伟文

迎来了第一次人大代表联系社区。在潘
中居民区，居民们带着各类问题与诉求
将她团团围住，不过王伟文却感到：老百

姓虽然热情，但对于自己这位新上任的
人大代表难免有些“面生”，并未真正建
立起一种牢靠的信任感。
“说实话，那个时候我心里是很忐

忑的，面对居民的诉求，刚刚上任就允诺

每一件事都能够办好，那纯属‘空口说

白话’，也并不是我为人处事的风格；要
取得他们的信任，关键还是要靠强大的
行动力，惟有办成事了、做出成效了，才
能切切实实地获得居民的认可，走到他
们的心坎里去。”王伟文说。

以强大行动力
筑起居民信任感

怎样切实履行好人大代表职责？王
伟文给自己立下了两条“硬规矩”：一丝
不苟，言出必行。为了不遗漏居民们的每
一条建议及诉求，她特地添置了一个记
事簿，每一次下社区巡访她必定随身携

带。
采访中，王伟文向记者介绍起了这

本“人大代表备忘录”：诉求是否有进
展，落实到哪一环节，解决与否都会记录
在册，其中她还收藏着好几封居民写给

自己的书信。“这封武夷路 491 弄居民
寄来的信件我印象很深，落款时间是
2017 年 10月 26日。”

信件中，居民向王伟文反映，自家居
民楼楼顶有一块长期无主的广告牌，因

年久失修，广告牌呈现摇摇欲坠的骇人
状态，由于担心有坠落风险，楼下划出的
停车位也荒废多时；由于该广告牌的重
压，家中出现了多处裂缝，居民整天战战
兢兢；此外，用水难问题也困扰众人多

年，由于居民楼水压不够，平时需靠专人
驱动水泵增压，每当遇上节假日或特殊
情况，便会遭遇停水危机。

信中提及的这些问题很快得到了王
伟文的重视，为此她多次走访相关部门，

寻求解决方案，并在区人代会期间提出

代表意见建议，王伟文也将此情况作了
及时上报。让王伟文和居民都没想到的
是，不出一个月时间，悬于武夷路 491
弄居民楼楼顶的广告牌就被“摘除”；此
外，居民用水难问题也有了下文———街

道已将小区列入二次供水项目改造范
围，之后将对供水设备进行改造，解决居
民用水问题。

在担任人大代表的 2 年多时间里，

经由王伟文搜集并上报解决的居民

“急、盼、愁”问题及诉求还有许多，其中

不乏定西路 1235 号污水管道疏通、武
夷路扰民夜排档整顿、社区居民楼废旧
电缆改造等重点事例。

王伟文说：“现在走在华阳街头，不
时会有居民向我热情地打招呼，这是最

令我开心的事，是对我履行人大代表职
责的认可，也是对我今后工作的最好激
励。”

公益慈善播暖意
奉献社会正能量

从 2000 年起，王伟文就开始热心
于社会慈善公益事业，她主动为社区老
人、困难和特殊学生提供帮助，积极参与
各类慈善捐赠。

每年中秋及重阳佳节，为社区老人

送上祝福及贺礼是必备，王伟文还曾多
次邀请上海著名沪剧、越剧、滑稽戏名角
为节日增添气氛；对于社区学生，尤其是
特殊学生，王伟文亦是爱心满满。在王
伟文的倡议下，她所经营的公司与长宁

区特殊职业技术学校结对帮困，2013
年，公司出资与学校联合启动了“爱与
梦想”慈善基金专项活动，该基金主要
用于帮助特殊学生圆大学梦想，截至目
前，已有 4 届共计 72 名特殊学生考入

业余大学。

2016 年年底当选区人大代表后，慈
善暖意并未中断，王伟文仍将这份正能
量持续散播下去。王伟文告诉记者：“在
下社区走访的过程中，我更加深刻地体
会到了不忘社区，回报社会的重要性。”

2017 年，她在华阳路街道潘中居民区成
立了“情暖潘中定向基金”，帮助生活中
有困难的家庭，助学、助老、助医。让居民
群众有真正意义上的获得感。

担任人大代表，忙碌是常态。前不久

王伟文发现：近年来由于市政工程施工，
武夷路的道路路基越来越高，部分沿街
店面与上街沿有着不小的“高低差”，行
人摔倒跌伤的情况不时出现。为此，王伟
文及时与区建交委等部门取得联系，短

短半个月时间，武夷路上就竖起了扶手
及栏杆，“高低差”造成的隐患就这样得
以化解。
“担任人大代表，得有一双慧眼，也

要有一双灵敏的耳朵；此外，还要有认准

一个好建议，一跟到底的耐力。”王伟文
告诉记者：“刚开始担任人大代表，还担
心会有所疲累，不过真正做了 2 年，却
发现是越做越有干劲，越做越有成就感、
获得感，越做越有心得；真真实实地感受

老百姓的所需所求，满足他们对美好生
活的向往，我觉得一点儿也不累。”

坚持“严”字不放松
华阳路街道召开党风廉政建设干部大会

□记者 周晶

3月 1 日，华阳路街道召开 2019 年
加强党风廉政建设干部大会，街道党工
委副书记、办事处主任林子岳主持会议；
街道党工委副书记、纪工委书记王慧颖

传达上级纪委全会和领导讲话精神，并
做 2018 年纪检监察工作总结和 2019
年工作部署。街道党政班子、全体机关
干部、各中心负责人、居民区书记、主任
以及居民区、中心报账员百余人参加此

次会议。

会上，街道党工委书记陈颖强调：党

风廉政建设和反腐败工作是党工委整体
工作的一个重要组成部分，此次加强党
风廉政建设干部大会既是动员会，更是
推进会；全面从严治党仍然任重道远，必
须保持战略定力和政治定力，不断把党

风廉政建设和反腐败斗争引向深入。
广大党员干部要深入学习贯彻中央

纪委、市纪委、区纪委全会和领导重要讲
话精神，认真落实街道党工委的相关部
署和要求，忠诚履行党章赋予的职责，严

肃党内政治生活，加强党内监督，推进标

本兼治，驰而不息纠正“四风”，不断开

创华阳路街道全面从严治党、党风廉政
建设和反腐败斗争新局面。

陈颖向华阳路街道全体干部提出三
点要求：一要提高政治站位，进一步认清
新时代全面从严治党的形势任务；二要

坚持问题导向，查找全面从严治党中的
薄弱环节加以整改；三要注重实效，坚持

全面从严治党的常态长效。

随后，党工委向班子成员、各办公
室、中心、居民区党组织负责人发放
《2019 年党的建设和党风廉政建设责
任书》和《华阳街道落实全面从严治党
责任“一岗双责”任务书》，层层传递责

任、层层传导压力，相关同志逐一做出
承诺。
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